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Le président informe l’Assemblée du décès de M. Nicola Di Giulio, membre du Conseil communal de 
Lausanne. Il demande un instant de silence. 

__________ 
Le président informe l’Assemblée du retrait de la pétition des Habitants de Cour-Contigny (par M. Jean-

Daniel Henchoz) - Non à la requalification de l'avenue de Cour et du chemin de Contigny 
(PE24/009) 

__________ 
Le président informe l’Assemblée de l’absence de Mme la Municipale en charge de Finances et mobilité 

pour la 1ère partie de séance. 
__________ 

Communications 
du Secrétariat 

- 02.10.2024 : Commission permanente de politique régionale - Organisation du 
01.07.2024 au 30.06.2025 

- 03.10.2024 : Commission permanente des pétitions - Organisation du 01.07.2021 au 
30.06.2026 

- 03.10.2024 : Commission permanente de gestion - Organisation du 01.07.2024 au 
30.06.2025 

__________ 

Lettre de la 
Municipalité 

- 11.10.2024 : Séances du Conseil communal du 5 novembre 2024 – demandes de 
traitement prioritaire pour le préavis 2024/30 

__________ 

Communications 
municipales 

- 26.09.2024 : Communication au Conseil communal du 26 septembre 2024 - Réponse 
à la question écrite déposée le 29 janvier 2024 de M. Olivier THORENS «Une 
restauration saine, durable et locale à la piscine de Bellerive ?» (SCS) 

- 26.09.2024 : Communication au Conseil communal du 26 septembre 2024 - Réponse 
à la pétition déposée le 30 mai 2023 de l'Association pour la protection des piétons 

 Présidence de Monsieur Eric Bettens, président 
  

Membres absents excusés : Mme Eliane Aubert ; Mme Sarah Depallens ; Mme Alice 
Girardet ; Mme Naomi Alexandra Matewa ; M. Mathias Paquier ; Mme Karine Roch ; Mme 
Marie-Thérèse Sangra ;  ; Mme Clara Schaffer ; Mme Agathe Sidorenko ; M. Olivier 
Thorens ; M. Samson Yemane. 
Membres absents non excusés : M. Yann Beaufils ; M. Elouan Indermühle ; Mme 
Audrey Petoud ; M. Vincent Vouillamoz. 
 

 Membres présents 84 
Membres absents excusés 11 
Membres absents non excusés 5 

Effectif actuel  99 
 
 
Ouverture 

__________ 
 

La séance est ouverte à 18 h 00 en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 
__________ 
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lausannois (APPL) par M. Johan Pain et crts : «Le maintien de nos rues piétonnes du 
centre-ville» 

- 26.09.2024 : Communication au Conseil communal - Réponse à la question écrite 
déposée le 21 mai 2024 de M. Benoît GAILLARD et crts «Récupérer la chaleur des data 
center pour le chauffage à distance ?» (SIL) 

- 03.10.2024 : Communication au Conseil Communal du 27 septembre 2024 
«Nomination du nouveau chef du Service d'organisation et d'informatique, Direction du 
logement, de l'environnement et de l'architecture» 

- 10.10.2024 : Communication au Conseil communal - Réponses aux résolutions de M. 
de Vargas et de Mme Morin du 17 septembre 2024 adoptées par le Conseil communal 
suite à la réponse à l'Interpellation de M. Samuel DE VARGAS : «Fraudes à la récolte 
de signatures, bis repetita ad vitam aeternam ?» (CD) 

- 10.10.2024 : Communication au Conseil communal - Réponse à la question écrite 
déposée le 30 janvier 2024 de Mme Sarah NEUMANN «Maladière : des piéton·nes et 
cyclistes égaré-es à l'Âge du béton» (FIM) 

- 24.10.2024 : Communication au Conseil Communal du 21 octobre 2024 «Retrait du 
rapport-préavis N° 2024/17» 

- 24.10.2024 : Communication au Conseil communal - Réponse à la question écrite 
déposée le 12 septembre 2023 de Mme Anouck SAUGY « Deux-roues, à nous deux !» 
(FIM) 

__________ 

Question écrite 
Dépôt 

de Mme Sevgi Koyuncu (EàG) « Quelle politique suit le service des gérances de la Ville 
de Lausanne ? » 

__________ 
Question écrite 
Dépôt 

de Mme Mathilde Maillard (PLR) « Quel est le taux de logements vacants dans les 
immeubles de la Ville ? » 

__________ 
Postulat 
Dépôt 

de Mme Marlène BÉRARD : « Pour un accès pied au Centre intercommunal de gestion 
des déchets (déchetterie de Malley) » 

__________ 
Postulat 
Dépôt 

de M. Olivier BLOCH et consorts : «Lausanne, comme sur des roulettes !» 
__________ 

Postulat 
Dépôt 

de M. Olivier MARMY : «Favoriser l'action de Nightlife à Lausanne et renforcer la 
prévention de la toxicomanie» 

__________ 
Postulat 
Dépôt 

de M. Olivier MARMY : «De l'ombre et du courant sur les parkings» 
__________ 

Postulat 
Dépôt 

de M. Olivier MARMY : «Pour que les artisans et PME puissent travailler à Lausanne et 
surtout y rester» 

__________ 
Postulat 
Dépôt 

de M. Valéry BEAUD et consorts : « Pour une révision des conditions d'octroi des 
macarons de stationnement sur le domaine public des véhicules des résidents» 

__________ 
Postulat 
Dépôt 

de Mme Anouck SAUGY : «A m'asseoir sur un banc, cinq minutes, avec toi» 
__________ 
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Interpellation 
Dépôt 

de M. Ilias PANCHARD et crts : «Campagne de prévention routière : le message 
véhiculé fait-il fausse route ?»  

__________ 
Interpellation 
Dépôt 

de M. Samuel De Vargas (soc.) et consorts « Une part des recettes des vignobles 
lausannois alimente-t-elle les réseaux anthroposophiques ? »  

__________ 
Interpellation 
Dépôt 

de Mme Anouck SAUGY : «Avenue Dapples : « Rue ludique » ou hypocrite »  
__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Ilias PANCHARD et consorts : «Intelligence artificielle : quels enjeux pour la Ville 
de Lausanne ? »  

__________ 
Interpellation 
Dépôt 

de Mme Feryel KILANI et consorts : «Sécurité sur le chemin de l’école de la Sallaz »  
__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de Mme Marlène Bérard (PLR) et consorts « Centre sportif de Malley : peut-on arrêter 
l’hémorragie ? »  
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 
Interpellation 
Dépôt 

de M. Nicolas Hurni (PLR) et consorts « Gare aux retards » 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 
Interpellation 
Dépôt 

de M. Valéry Beaud (Les Verts) et consorts « Pourquoi la Municipalité de Lausanne 
laisse-t-elle les « supporteurs ultras » de football saccager la Ville lors de leurs 
cortèges ? »  
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 
Interpellation 
Dépôt 

de M. Johann Dupuis (EàG) et consorts « Le corps de police lausannois a-t-il déclaré la 
guerre au « dispositif addictions » de la Municipalité de Lausanne ? » 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 
Interpellation 
Dépôt 

de M. Pierre Conscience (EàG) et consorts « ‘Y a le feu à la caserne !’ ou comment 
éteindre la colère qui embrase le corps de sapeurs-pompiers lausannois » 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de Mme Pauline Blanc (PLR) et consorts « La Ville de Lausanne a-t-elle une véritable 
politique culturelle ? »  
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L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 
 
Questions orales 
 

 
 

 
I. 

 
M. Yvan Salzmann (soc.) ; M. Xavier Company, directeur de Services industriels   

 
II. 

 
Mme Mathilde Maillard (PLR) ; Mme Natacha Litzistorf, directrice de Logements, 
Environnement et Architecture ; Mme Mathilde Maillard (PLR) ; Mme Natacha Litzistorf, 
directrice de Logements, Environnement et Architecture.  

 
III. 

 
M. Louis Dana (soc.) ; M. Grégoire Junod, syndic.   

 
IV. 

 
Mme Pauline Blanc (PLR) ; M. David Payot, directeur d’Enfance, Jeunesse et Quartiers ; 
Mme Pauline Blanc (PLR) ; M. David Payot, directeur d’Enfance, Jeunesse et Quartiers.    

 
V. 

 
M. Thibault Schaller (UDC) ; Mme Emilie Moeschler, directrice de Sport et Cohésion 
sociale.  

 
VI. 

 
Mme Isabelle Bonillo (Les Verts) ; Mme Emilie Moeschler, directrice de Sport et Cohésion 
sociale.   

 
VII. 

 
Mme Tatiana Taillefert (Les Verts) ; M. Grégoire Junod, syndic.   

 
VIII. 

 
M. Loris Socchi (EàG) ; M. Grégoire Junod, syndic, M. Loris Socchi (EàG), M. Grégoire 
Junod. 

__________ 
 

  
PE24/005 - EJQ 
Rapport s/ 
pétition 
 

de L'Association La Valencienne par M. Léo Cerone et crts :  
«Opposition destruction d'un jardin communautaire à la Valencienne» 

Rapportrice : Mme Romane Benvenuti (Les Verts) 
[pour la commission des pétitions] 

 
Discussion 

 
La parole est demandée. 

 

Le président Annonce que la parole étant demandée, la discussion n’est pas ouverte et l’objet retourne 
dans l’ordre du jour 

 
 

__________ 

PREA24/009-SCS 
Rapport s/ 
Préavis 2024/23 
 

Fête Fédérale de Gymnastique Lausanne 2025» 
Rapportrice : Mme Alexandra Gerber (Les Verts) 

 
Discussion 

 
La parole est demandée. 

 

Le président Annonce que la parole étant demandée, la discussion n’est pas ouverte et l’objet retourne 
dans l’ordre du jour 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/7f/6b8c91c5c2bd4b10ab025c5583e0b47f.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/ed/197092e55751495fabed6a43d8b20fed.htm
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__________ 

PE24/002 - CD 
Rapport s/ 
pétition 
 

de Karakas Monique et crts :  
«Non à la couverture de l'autoroute et à la construction de 350 logements aux 

Boveresses ! » 
Rapporteur : M. Yusuf Kulmiye (soc.) 
[pour la commission des pétitions] 

 
Discussion 

 
La parole n’est pas demandée. 

 

Vote s/concl.  Le Conseil, par 71 oui, 0 non et 4 abstentions, approuve la conclusion de la commission, 
soit décide :  

 
de renvoyer cette pétition à la Municipalité pour étude et rapport-préavis. 

 
 

__________ 

PREA24/017-SIL 
Rapport s/ 
Préavis 2024/30 
 

Vente de deux postes de transformation MT/BT.  
Vente de deux stations de distribution de gaz naturel carburant» 

Rapportrice : Mme Mathilde Maillard (PLR) 
 
Discussion 

 
La parole n’est pas demandée. 

 
Vœu  

 
La communication visée sous la conclusion n°2 prendra la forme, préalablement à la 
vente, d’une communication aux commissaires aux finances de la sous-commission des 
SIL et, postérieurement à la vente, par une mention dans le rapport de gestion. 

 
Vote s/concl. Le Conseil, par 68 oui, 4 non et 9 abstentions, approuve les conclusions de la 

commission, soit décide : 
 

1. de transférer du patrimoine administratif au patrimoine financier les postes de 
transformation MT/BT SICPA et SICPA SUD ainsi que des éléments de 
câblages et d’autoriser leur vente à SICPA S.A. au meilleur prix mais au 
minimum à leur valeur comptable résiduelle, dans le cadre de la demande 
cette dernière de disposer d’un raccordement MT/BT conforme aux conditions 
de raccordement des SIL ; 

2. d’accorder à la Municipalité une autorisation générale, valable pour la 
législature 2021- 2026, de transférer du patrimoine administratif au patrimoine 
financier des infrastructures de réseau et de les vendre au minimum à leur 
valeur résiduelle lors du passage d’un client de la basse tension vers la 
moyenne tension conformément aux conditions de raccordement des SIL, la 
Municipalité s’engageant à informer le Conseil communal de ses ventes. 

3. de transférer du patrimoine administratif au patrimoine financier les stations 
de distribution de gaz naturel carburant de l’avenue de Rhodanie 68 et de 
l’avenue du Grey 119, qui sont complétement amorties, et d’autoriser leur 
vente à un repreneur local au prix symbolique de CHF 1.-. 

 
 

__________ 

PE23/007 - SE 
Rapport s/ 
pétition 

du Collectif de commerçants 
pour une Ville respectueuse de ses commerçants (Mme Muriel Testuz) :  

«Pour un poste de délégué aux commerces» 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/b1/6b494f657a84400d87599b50e6e4b7b1.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/1d/e54a4499437845f1a99eef66532fff1d.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/63/61fd63824a984465ad55612bdbf68363.htm
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Demande de vote 
nominal  

La demande de vote nominal étant appuyée par le nombre suffisant de voix, il y 
sera procédé. 
  

Résultats du vote 
s/pétition 
 

 

 Rapportrice : Mme Françoise Piron (PLR) 
[pour la commission des pétitions] 

 
POS23/042-SE 
Rapport s/ 
postulat 
 

de Mme Valérie D'ACREMONT  
« Pour un poste de délégué.e au commerce afin de favoriser le dialogue entre la 

ville et nos commerçant.es». 
Rapporteur de majorité : M. Oleg Gafner (Les Verts) 

Rapportrice de minorité : Mme Mathilde Maillard (PLR) 
 
Discussion 

 
Mme Valérie D’Acremont (Les Verts) ; Mme Mathilde Maillard (PLR) ;  M. Louis Dana 
(soc.) ; M. Johann Dupuis (EàG) ; M. Valentin Christe (UDC) ; Mme Feryel Kilani (Les 
Verts) ; Mme Virginie Cavalli (v’lib) ; M. Mountazar Jaffar (soc.) ; M. Pierre Conscience 
(EàG) ; M. Jacques Pernet (PLR) ; Mme Alexandra Gerber (Les Verts) qui demande le 
vote nominal sur les 2 objets ; Mme Valérie D’Acremont (EàG) ; M. Pierre-Antoine 
Hildbrand, directeur de Sécurité et Economie ; Mme Mathilde Maillard (PLR) ;  Mme 
Valérie D’Acremont (Les Verts) ; Mme Feryel Kilani (Les Verts) ; M. Valentin Christe 
(UDC) ; M. Yvan Salzmann (soc.) ; M. Jacques Pernet (PLR) ; M. Pierre Conscience 
(EàG) ; Mme Sima Dakkus (Les Verts) ; Mme Marlène Bérard (PLR) ; M. Ilias Panchard 
(Les Verts) ; Mme Ariane Morin (Les Verts) ; Mme Feryel Kilani (Les Verts) ; Mme Mathilde 
Maillard (PLR) ; M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et Economie ;  Mme 
Valérie D’Acremont (Les Verts). 

 

Vote s/concl.  Le Conseil, par 48 oui, 31 non et 5 abstentions, décide :  
 

de renvoyer cette pétition à la Municipalité pour étude et rapport-préavis. 
 
 

 

Vote s/concl. Le Conseil, par 45 oui, 31 non et 7 abstentions, approuve la conclusion de la commission, 
soit décide : 

 
de renvoyer ce postulat à la Municipalité pour étude et rapport.  

 
 

__________ 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/1f/6c4bd538d9414c0ba18ebbea3e37591f.htm
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Résultats du vote 
s/postulat 
D’Acremont 
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__________ 

 

 
Clôture 

 
La séance est levée à 20 h 00. 
 

 
 

 
Le président   Le secrétaire  

 
 
..............................  ................................ 
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 Présidence de Monsieur Eric Bettens, président 
  

Membres absents excusés : Mme Eliane Aubert ; M. Louis Dana ; Mme Sarah Depallens 
; Mme Alice Girardet ;  M. Elouan Indermühle ; Mme Naomi Alexandra Matewa ; M. 
Mathias Paquier ; Mme Karine Roch ; Mme Clara Schaffer ; Mme Agathe Sidorenko ; M. 
Olivier Thorens. 
Membres absents non excusés : M. Yann Beaufils ; Mme Audrey Petoud ; M. Vincent 
Vouillamoz. 
 

 Membres présents 84 
Membres absents excusés 10 
Membres absents non excusés 3 

Effectif actuel  99 
 
 
Ouverture 

__________ 
 

La séance est ouverte à 20 h 40 en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 
__________ 

POS24/051– FIM 
postulat 

de Mme Pauline BLANC :  
« Un quartier de Bourg dynamique - pour un développement économique !» 

Discussion 
préalable Une personne demande le renvoi en commission. 

 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

__________ 
  
POS24/053– CD 
postulat 

de Mme Pauline BLANC :  
« Une extension du périmètre de la zone touristique» 

Discussion 
préalable Une personne demande le renvoi en commission. 

 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

__________ 
 

POS24/047– EJQ 
postulat 

de Mme Marlène BÉRARD :  
«Pour une place en crèche assurée à un coût abordable» 

Discussion 
préalable Une personne demande le renvoi en commission. 

 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/66/a024773c8de04291a54b65700552bb66.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/b7/38b79a7e32b84a7fb9bad6e4efa97bb7.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/7d/5bab7061ea8d4bceb70b222a24df547d.htm
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La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

__________ 
 

POS24/052– SE 
postulat 

de Mme Pauline BLANC :  
«Une vieille ville dynamique - pour un développement économique de la Cité» 

Discussion 
préalable Une personne demande le renvoi en commission. 

 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

__________ 
 

POS24/049– SCS 
postulat 

de M. Louis DANA et crts :  
«Élargissements des horaires d'ouverture de l'espace de consommation sécurisé 

de le Riponne : un projet à envisager sous conditions» 

Discussion 
préalable Une personne demande le renvoi en commission. 

 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

__________ 
 

POS24/048– SE 
postulat 

de Mme Sarah NEUMANN et crts :  
« Pour un espace public apaisé : renforcer la présence policière» 

Discussion 
préalable Une personne demande le renvoi en commission. 

 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

__________ 
 

POS24/054– SE 
postulat 

de Mme Pauline BLANC :  
« S'alimenter en tout temps à Lausanne» 

Discussion 
préalable Une personne demande le renvoi en commission. 

 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

__________ 
 

POS24/050– SE 
postulat 

de M. Olivier THORENS et crts :  
« Pour des loisirs lacustres préservant le climat» 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/af/c104bd59aef44f0593d1fdaa702d61af.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/f4/13fc0d6fec2d44c0a3bbfb3094c7a1f4.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/23/567075ff93124ec89b0ba8b0b4663b23.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/90/a1457a65c9aa4438a4d465c8dd92ca90.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/91/9a8c4566272a4868b25c3a38b3c90791.htm
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Discussion 
préalable Une personne demande le renvoi en commission. 

 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

__________ 
 

INT24/062 – FIM 
Interpellation 
urgente 

de M. Johan Pain (EàG) et consorts « Transports publics lausannois (tl) - 
Absentéisme - Sous-effectifs - Dégradations de la fiabilité des horaires et des 
prestations » 

Développement M. Johan Pain (EàG) qui dépose une résolution 

Réponse de la 
Municipalité 

Mme Florence Germond, directrice de Finances et Mobilité. 

Résolution Pain 
(dépôt) 

Le Conseil communal souhaite que la Municipalité intervienne auprès du Conseil 
d’Administration TL afin que celui-ci prenne des mesures urgentes pour lutter contre les 
problèmes récurrents de sous-effectifs, pour améliorer les conditions de travail du 
personnel de conduite et afin de faire cesser les dégradations de la fiabilité des horaires 
et des cadences 

 
Discussion 
 

 
Mme Josée Christine Lavanchy (UDC) ; Mme Klesta Krasniqi (EàG) ; Mme Sarah 
Neumann (soc.) qui dépose une résolution 
 

Résolution 
Neumann (dépôt) 

Le CC souhaite que la Municipalité l’informe des plans de renouvellement et 
développement du personnel de conduite actif à Lausanne des TL, tenant compte des 
perspectives de départ en retraite, ainsi que des nouvelles lignes et renforcements de 
cadence attendus 

 
Discussion 
 

 
Mme Prisca Morand (Les Verts) ; Mme Françoise Piron (PLR) ; Mme Florence Germond, 
directrice de Finances et Mobilité ; M. Johan Pain (EàG)  
 

Vote s/ résolution 
Pain 

Le Conseil, par  une majorité de oui, 1 non, et quelques abstentions, adopte la 
résolution de M. Pain  
 

Vote s/ résolution 
Neumann 

Le Conseil, par une majorité de oui, quelques non, et quelques abstentions, adopte la 
résolution de Mme Neumann 
 

 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

 
INT24/071 – SE 
Interpellation 
urgente 

de Conscience Pierre et crts - « Y a le feu à la caserne ! » ou comment éteindre la 
colère qui embrase le corps de sapeurs-pompiers lausannois » 
 

Développement M. Pierre Conscience (EàG). 

Réponse de la 
Municipalité 

M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et Economie qui indique répondre la 
prochaine fois.  

__________ 
 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/70/15edacf0d52d456d851546064cff2970.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/f2/78c613a315f24b58975131e99a782ff2.htm
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Motion d’ordre 

 
La motion d’ordre étant appuyée par le nombre suffisant de voix, la présidente la 
met en discussion.  

 
Discussion 
s/motion d’ordre 
Dupuis 

 
Mme Sarah Neumann (soc.) ; M. Johann Dupuis (EàG) ; M. Grégoire Junod, 
syndic ; M. Johann Dupuis (EàG) ; M. Pierre Conscience (EàG) ; Mme Magali 
Crausaz Mottier (EàG) ; M. Jacques Pernet (PLR) ; Mme Constance Von Braun 
(Les Verts) ; Mme Mathilde Maillard (PLR). 

 
Le président 

 
Indique que la motion d’ordre demande à renvoyer la discussion à la prochaine fois, 
avec le droit pour l’interpellateur de développer son objet. La Municipalité demande 
à pouvoir répondre par écrit la prochaine fois. Voter oui renvoie l’objet à la prochaine 
fois. Voter non implique l’application du règlement, soit de répondre à la demande 
de la Municipalité de répondre la prochaine fois. 

 
Vote s/motion 
d’ordre 

 
Le Conseil, par 28 oui, 11 non et 31 abstentions, accepte la motion d’ordre déposée 
par M. Dupuis.  

__________ 
 
 

INT24/070 – SE 
Interpellation 
urgente 

de Dupuis Johann (EàG) et crts « Le corps de police lausannois a-t-il déclaré la 
guerre au « dispositif addictions » de la Municipalité de Lausanne ? » 

Développement M. Johann Dupuis (EàG)  

Réponse de la 
Municipalité 

M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et Economie  qui indique répondre la 
prochaine fois.  

 
Discussion 
formelle 
s/règlement 

M. Johann Dupuis (EàG) qui dépose une motion d’ordre pour renvoyer l’objet à la 
prochaine séance. 

INT24/066 – SCS 
Interpellation 
urgente 

de Mme Marlène Bérard (PLR) et consorts « Centre sportif de Malley : peut-on 
arrêter l’hémorragie ? » 

Développement Mme Marlène Bérard (PLR)  

Réponse de la 
Municipalité 

Mme Emilie Moeschler, directrice de Sport et cohésion sociale. 

 
Discussion 
 

 
M. Ilias Panchard (Les Verts). 
 
Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
 

__________ 
 
 

INT24/067 – LEA 
Interpellation 
urgente 

de Hurni Nicolas (PLR) et crts « Gare aux retards » 

Développement M. Nicolas Hurni (PLR) qui dépose 3 résolutions. 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/78/c8864377b66e40859b113c7d558db378.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/8f/7094ff1f35ba44d8b99da90a8a6a918f.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/e3/39e6c5a1d0714ef7b1fb81b06a8513e3.htm
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Réponse de la 
Municipalité 

Mme Natacha Litzistorf, directrice de Logement, Environnement et Architecture. 

Résolution Hurni 1 
(dépôt) 

Le conseil communal souhaite que la Municipalité élabore et présente au conseil 
communal un plan d'action détaillé pour atténuer l'impact des retards du chantier de la 
gare sur les projets municipaux, notamment en termes de mobilité  

Résolution Hurni 2 
(dépôt) 

Le conseil communal souhaite que la Municipalité présente au Conseil communal, un 
rapport détaillé sur les actions entreprises en réponse à cette interpellation, incluant les 
progrès réalisés, les obstacles rencontrés et les plans pour les surmonter ainsi qu’une 
analyse de découplage des projets des métros m2 et m3 par rapport au chantier de la 
gare, incluant des mesures provisoires de qualité si nécessaire  

Résolution Hurni  
(dépôt) 

Le conseil communal souhaite que la Municipalité mette en place une unité de pilotage 
dédiée pour coordonner l'ensemble des projets municipaux liés au chantier de la gare de 
Lausanne, assurant ainsi une gouvernance claire et efficace. Ainsi que la mise en place 
d’un calendrier actualisé des projets sous sa responsabilité, avec des délais réalistes et 
des estimations budgétaires précises, en tenant compte des retards actuels  

 
Discussion 
 

 
M. Valéry Beaud (Les Verts) ; M. Nicolas Hurni (PLR) ; Mme Natacha Litzistorf, directrice 
de Logement, Environnement et Architecture. 
 

Vote s/ résolution 
Hurni 1 

Le Conseil, par 24 oui, 29 non, et 2 abstentions, refuse la résolution de M. Hurni n° 1 
 

Vote s/ résolution 
Hurni 2 

Le Conseil, par 19 oui, 36 non, et 2 abstentions, refuse la résolution de M. Hurni n° 2 
 

Vote s/ résolution 
Hurni 3 

Le Conseil, par 19 oui, 38 non, et 2 abstentions, refuse la résolution de M. Hurni n° 3 
 

 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

 
 
Clôture 

 
La séance est levée à 23 h 15. 
 

 
 

 
Le président   Le secrétaire  

 
 
..............................  ................................ 

 
  


